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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Descarta presidenta del Congreso pedir ampliación presupuestal 2022 
https://www.quadratin.com.mx/politica/descarta-presidenta-del-congreso-pedir-
ampliacion-presupuestal-2022/ 
La diputada presidenta del Congreso de Michoacán, Adriana Hernández Íñiguez, descartó 
la posibilidad de solicitar una ampliación presupuestal para el presente ejercicio fiscal, en 
que las y los diputados de la 75 Legislatura disponen de 934 millones de pesos para su 
sostenimiento. En entrevista, la legisladora, emanada del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), dijo que, si el Poder Legislativo se ajusta a las proyecciones realizadas 
por el Comité de Administración y Control, y genera ahorros, no tendrá necesidad de pedir 
más recursos para el ejercicio fiscal 2022. 
 
Llama SEIMUJER a diputados a homologar Código Penal para castigar a feminicidas 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/128544-llama-
seimujer-a-diputados-a-homologar-codigo-penal-para-castigar-a-feminicidas.html 
https://cuartopodermichoacan.com/llama-tamara-sosa-a-diputados-a-incrementar-
penas-por-feminicidio/ 
https://postdata.news/llama-seimujer-a-legisladores-a-establecer-60-anos-de-carcel-
a-feminicidas/ 
Aún y cuando hay buen ánimo de los legisladores, la secretaria de Igualdad Sustantiva y 
Desarrollo de las Mujeres, Tamara Sosa Alanís llamó a los diputados locales a homologar 
el Código Penal Estatal con el Federal a fin de incrementar el castigo a feminicidas. Dijo 
que con la propuesta de reforma enviada por el gobernador Alfredo Ramírez al Congreso 
del Estado el pasado 8 de marzo se pretenden dos objetivos fundamentales con su 
aprobación; incrementar la pena para un feminicida a 60 años de prisión así como que se 
tipifiquen otros antecedentes como delito en un homicidio doloso contra la mujer. 
 
Necesario aplicar el Ceneval para contar con una educación de calidad: Seyra 
Alemán 
https://www.emprendedorpolitico.com/noticia/calidadmicheducativa 
Es más que necesario que a los aspirantes a las diferentes escuelas normales del estado, 
se les aplique el examen de admisión del Ceneval, en pro de contar con los mejores 
estudiantes y posteriormente mejores educadores. Así lo declaró la diputada de Morena 
Seyra Alemán, al señalar que en la mayoría de las instituciones educativas del país, se 
realiza este examen, que tiene como fin que los estudiantes más sobresalientes, aseguren 
un lugar por sus capacidades y no por presiones políticas. 
 
Boletines: 
 
CONCLUYEN TALLERES LLEVADOS POR DIPUTADA IVONNE PANTOJA A NIÑOS 
DE ZAMORA 
Reconocer el valor y la importancia de cada niña y niño es una labor que debemos seguir 
de manera permanente para vivir en una sociedad más justa y equitativa, indicó Ivonne 
Pantoja Abascal, diputada por el distrito de Zamora, durante la clausura del ciclo de talleres 
"Eres niño, eres grande".  Al reunir a decenas de niños y niñas en el PREP El Porvenir, la 
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diputada señaló que al desarrollar estos talleres se cumplió un sueño que se verá reflejado 
en el futuro de los pequeños. 
 
Convoca Julieta Gallardo a reto ciclista con causa 
La diputada Julieta Gallardo Mora convocó al reto ciclista con causa que consiste en 
recorrer entre 20 y 40 kilómetros por Huandacareo, Chucándiro y Villa Morelos, el cual se 
realizará el próximo primero de mayo, a las 8:30 de la mañana, lo recaudado en este evento 
será donado a dos asociaciones dedicadas a la atención y cuidado de perros en abandono. 
La diputada local celebró que ya estén inscritos más de 200 ciclistas en este reto, en donde 
cada participante está donando tres kilos de croquetas o más, mismas que serán 
entregadas a los refugios Salvando Huellitas Huandacareo y Unidos Dejando Huella de 
Puruándiro. 
 
Fanny Arreola entrega apoyos en Distrito de Apatzingán 
Para atender las necesidades básicas de la población, la diputada Fanny Arreola Pichardo 
en coordinación con la asociación civil Congregación Mariana Trinitaria, dieron arranque a 
la entrega de tinacos a bajo costo, en la casa de gestión de la legisladora local.  La diputada 
local por el Distrito de Apatzingán hizo mención que se puso en marcha este programa de 
apoyo a la población, ya que derivado a las altas temperaturas y problemas de escases de 
agua, las familias requieren de los mismos para almacenar el vital líquido. 
 
Aborda legislativo inversión en el rubro de vivienda 
Para conocer la inversión implementada en el rubro, integrantes de la Comisión de 
Desarrollo Urbano, Obra Pública y Vivienda de la LXXV Legislatura del Congreso del 
Estado, se reunieron con Roberto Andrade Fernández, director general del Instituto de 
Vivienda del Estado de Michoacán (IVEM). La diputada, María Guadalupe Díaz Chagolla, 
quien preside la Comisión de Desarrollo Urbano, Obra Pública y Vivienda comentó que el 
objetivo del encuentro fue conocer las acciones, programas y prospectiva de trabajo del 
IVEM. 
 
Necesario redoblar esfuerzos para eliminar maltrato infantil: Víctor Zurita 
Es necesario que desde todas las trincheras se redoblen esfuerzos para eliminar el maltrato 
infantil, ya que resulta grave las cifras que señalan que en México el 62% de los niños y 
niñas han sufrido maltrato en algún momento de su vida, subrayó el diputado Víctor Hugo 
Zurita Ortiz, Presidente de la Comisión Especial de Atención a Personas con Discapacidad 
de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. En el marco de la conmemoración del Día 
de la Lucha contra el Maltrato Infantil, refirió que las y los niños necesitan desarrollarse en 
un entorno seguro, en paz y que se les debe garantizar todos sus derechos, para que 
puedan tener una infancia plena y feliz. 
 
 

NOTA POLÍTICA 
 
 
Defiende Ana Lilia Guillén legalidad de afiliación en Morena 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/defiende-ana-lilia-guillen-legalidad-de-
afiliacion-en-morena/ 
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La autoproclamada presidenta de Morena en Michoacán, Ana Lilia Guillén, defendió la 
legalidad del proceso de afiliación de nuevos militantes de Morena realizada este domingo, 
esto luego de que la delegada con funciones de presidenta de Morena, Giuliana Bugarinni, 
la calificará de ilegal. Ana Lilia Guillén rechazó que la afiliación carezca de legalidad; ésta, 
dijo fue convocada por la Secretaría de Organización, que es la única facultada para llevar 
a cabo el proceso de afiliación, y se entregó a los interesados un formato para su afiliación 
que esta registrado ante el Instituto Nacional Electoral (INE). 
 
 
 
Se afiliaron a Morena 500 personas el pasado domingo 
https://mimorelia.com/noticias/politica/se-afiliaron-a-morena-500-personas-el-pasado-
domingo 
Poco más de 500 personas se afiliaron el pasado domingo como militantes del partido 
Movimiento Regeneración Nacional (Morena), informó la recién nombrada, por algunos 
consejeros, dirigente estatal, Ana Lilia Guillén Quiroz. Precisó que luego de que realizaron 
esta actividad en la plaza Benito Juárez de Morelia, 32 municipios les han pedido que 
acudan a sus localidades para llevar a cabo la afiliación de la ciudadanía. 
 
Es posible detectar desvío de recursos a organizaciones civiles: IEM 
https://primeraplana.mx/archivos/868505 
Luego de que esta semana se espera que las organizaciones civiles inicien las asambleas 
distritales o municipales hasta diciembre de este año, el presidente de la Comisión de 
Fiscalización del IEM, Juan Adolfo Montiel Hernández, aseguró que cuentan con los 
mecanismos para detectar posibles desvíos o bien movimientos indebidos de recursos 
económicos como: dinero ilícito. El consejero electoral, explicó que las organizaciones 
entregaron número de cuentas que se encuentran en revisión constante por la Comisión 
Nacional Bancaría, por la unidad de inteligencia y el Instituto Nacional Electoral (INE), por 
lo que a través de cada movimiento financiero detectarán la forma en la que son 
financiadas las asambleas y las organizaciones civiles. 
 
Va TJAM, por una justicia con perspectiva de género 
https://metapolitica.news/2022/04/25/va-tjam-por-una-justicia-con-perspectiva-de-genero/ 
Este día se llevó a cabo la reinstalación de la Comisión de Género del Tribunal de Justicia 
Administrativa del Estado de Michoacán (TJAM), cuyo fin último es la implementación de la 
perspectiva de género en el ejercicio jurisdiccional. La Comisión es presidida por 
magistrada Lizett Puebla Solórzano, titular de la Segunda Sala Administrativa y quien 
expuso: “Desde el año 2020 el Tribunal se adhirió al Pacto Nacional por la Justicia de 
Género, el cual es fundamento para esta implementación”, así como para los trabajos que 
se tienen previstos.  
 
Antes que el Atlético Morelia, existen necesidades más apremiantes en Michoacán: 
PRD 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/antes-que-el-atletico-morelia-existen-
necesidades-mas-apremiantes-en-michoacan-prd/ 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/preocupa-al-prd-que-al-gobernador-le-
interese-mas-el-futbol-que-la-violencia.htm 
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El dirigente estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova calificó como negativo que el 
Gobierno Estatal pretenda invertir en el Atlético Morelia, mientras existen otras necesidades 
más apremiantes, como son la atención a los temas de seguridad y los asesinatos 
cometidos contra mujeres. “Sigue habiendo mujeres desaparecidas, se han estado 
compartiendo muchas publicaciones, mujeres desaparecidas y lamentablemente las que 
están desapareciendo aparecen muertas, pero la autoridad no hace nada”, dijo. 
 
Michoacán: PRD festejará su 33 aniversario 
https://mimorelia.com/noticias/politica/michoac%C3%A1n-adelanta-prd-festejo-de-su-33-
aniversario 
El próximo 8 de mayo el Partido de la Revolución Democrática (PRD) celebrará el 33 
aniversario de su fundación en el monumento a Lázaro Cárdenas de la capital michoacana 
a las 11 horas, aunque la fecha oficial es el 5 de mayo. El dirigente perredista, Octavio 
Ocampo Córdova, consideró que se tiene un partido fuerte y vivo, se convocará a toda la 
militancia y los comités municipales para que acudan a este evento. "Llegamos a 33 años 
con fuerza y con vida, con altas y bajas, desde su fundación ha sido así, en el 2024 vamos 
a dar la batalla otra vez, nos vamos a fortalecer desde abajo” dijo. 
 
Pretende Ana Guillén quitar a consejeros morenistas con cargo público 
https://www.contramuro.com/pretende-ana-guillen-quitar-a-consejeros-morenistas-
con-cargo-publico/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/sigue-disputa-en-morena-michoacan-piden-la-cabeza-
de-18-consejeros%ef%bf%bc/ 
El Comité Directivo Estatal de Morena que dirige Ana Lilia Guillén Quiroz, va por la 
destitución de al menos 18 consejeros que actualmente son funcionarios federales, 
estatales o municipales, incluido el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. Así 
lo destacó este lunes en rueda de prensa al recordar que el estatuto del partido guinda, 
prohíbe que los consejeros estatales de Morena, tengan además un cargo público, lo que 
dijo, es el caso de al menos 18 integrantes, a quienes además acusó de no asistir a las 
reuniones del Consejo. 
 
Morena: acusa Ana Lilia a Bugarini de impago a 20 trabajadores 
https://www.quadratin.com.mx/politica/morena-acusa-ana-lilia-a-bugarini-de-impago-a-20-
trabajadoras/ 
En la disputa por la dirigencia estatal de Morena, la autoproclamada dirigente, Ana Lilia 
Guillén Quiroz, se lanzó contra la delegada en funciones de presidenta, Giulianna Bugarini 
Torres, a quien acusó de no pagar su salario a unos 20 trabajadores administrativos del 
Comité Directivo Estatal. En rueda de prensa, Ana Lilia Guillén señaló que desde hace 
cuatro meses la dirigencia de Bugarini Torres no le ha pagado al personal administrativo, lo 
que calificó como una acción inadmisible e injustificable, considerando que tiene acceso a 
la prerrogativa del partido. 
 
 

NOTAS GOBIERNO 
 
  
Queda descartada la compra del club Querétaro: Gobernador 
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https://indiciomich.com/queda-descartada-la-compra-del-club-queretaro-gobernador/ 
https://www.changoonga.com/2022/04/25/bedolla-ha-dado-5mdp-al-atletico-morelia-y-le-
financiara-igual-que-silvano-1-5-mdp-al-mes/ 
La posibilidad de comprar la franquicia del club deportivo Querétaro para que llegara a 
Morelia quedó descartada, así lo aseguró el gobernador del estado, Alfredo Ramírez 
Bedolla. El mandatario estatal, reconoció que había la intención, pero el equipo tiene una 
deuda de 32 millones de dólares, situación que complica su llegada. “Tiene una deuda de 
32 millones de dólares, y es mucho más de lo que vale en si la franquicia”, dijo. 
 
¿Tramitaste tus placas en línea? Ya puedes agendar cita para canjearlas 
https://primeraplana.mx/archivos/868559 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/michoacan-se-abren-citas-digitales-para-canje-
de-placas-8190341.html 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/economia/tramitaste-tus-nuevas-placas-en-linea-
ya-puedes-agendar-para-que-te-las-entreguen/ 
Los ciudadanos que realizaron el trámite de emplacamiento en línea, ya pueden agendar 
sus citas, a través de la plataforma tramita.michocan.gob.mx, con el objetivo de canjear sus 
placas y su tarjeta de circulación. Al anunciar lo anterior, el subsecretario de Ingresos de la 
Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) del Gobierno de Michoacán, Salvador 
Juárez Álvarez, explicó que los propietarios de vehículos que efectuaron sus trámites por 
la vía digital, pueden acceder a la misma con la finalidad de agendar las citas respectivas 
para la entrega de sus placas y de sus tarjetas de circulación, para lo cual deberán 
presentarse en original y copia los documentos requeridos en la misma plataforma, las 
láminas anteriores y los comprobantes del pago 2022 y de domicilio, el cual no debe ser 
mayor de 90 días. 
 
Que no se trafique con plazas ni ingreso a normales, pide gobernador 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/128545-que-no-se-
trafique-con-plazas-ni-ingreso-a-normales-pide-gobernador.html 
Tras asegurar que su gobierno se mantendrá firme pese a las movilizaciones de 
normalistas, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla pidió no traficar ni con las plazas a 
asignar ni con el ingreso a las escuelas normales. Aseguró tener el respaldo de la sociedad 
michoacana ante las presiones de los normalistas por lo que reiteró que los procesos para 
este sector educativo continuarán su curso. Por su parte de la secretaria de Educación 
Yarabí Ávila informó que hasta ahora 990 normalistas ya están en proceso de recibir su 
plaza y por consecuencia su pago correspondiente de la federación. 
 
Habrá foro sobre desplazamiento forzado; 40 municipios de Michoacán tienen 
migrantes en Tijuana  
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/habra-foro-sobre-desplazamiento-
forzado-40-muncipios-de-michoacan-tienen-migrantes-en-tijuana/ 
Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, informó que habrá Foro Regional 
Movilidad Humana 26 y 27 de abril en Casa de Gobierno, y el próximo 29 de abril firmará 
convenio de colaboración con la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila 
Olmeda, en materia de atención a los migrantes michoacanos que están en albergues de 
Tijuana. En el foro participan nueve estados en total, Michoacán, Aguascalientes, Colima, 
Guanajuato, Jalisco, Nayarit, Querétaro, San Luis Potosí y Zacatecas, es el primer foro de 
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cuatro que habrá a nivel nacional, para inaguración se contará con la presencia del 
Subsecretario de Derechos Humanos y Migración, Alejandro Encinas. 
 
Deudas ahogan a Secretaria de Desarrollo Rural en el Estado 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/deudas-ahogan-a-secretaria-de-desarrollo-
rural-en-el-estado.htm 
Las deudas que en estos momentos tiene la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural 
(Sader), ya derivaron en demandas por parte de los afectados, las mismas se llevarán el 
80% del presupuesto anual que se destina a esta dependencia, así lo confirmó Eustolio 
Nava Ortiz, Subsecretaría de Fomento Productivo, Eustolio Nava Ortiz, Secretaría de 
Agricultura y Desarrollo Rural. Destacó que la falta de pago en las aportaciones del estado 
a tres programas de concurrencia entre el Estado y la Federación dejó a la Secretaría de 
Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), con demandas millonarias, mismas que se 
judicializaron y ya existe resolución que obliga a la Secretaria a cumplir. 
 
No se usará fuerza pública para retirar plantón de normalistas: Bedolla 
https://www.contramuro.com/no-se-usara-fuerza-publica-para-retirar-planton-de-
normalistas-bedolla/ 
No habrá uso de la fuerza pública para retirar el plantón que los normalistas y egresados 
de las generaciones 2019, 2020 y 2021 mantienen en la plaza Melchor Ocampo, en el 
Centro Histórico de Morelia, declaró el gobernador michoacano, Alfredo Ramírez Bedolla. 
El mandatario estatal, refirió que para su administración es imperante que este tipo de 
conflictos se resuelva de manera pacífica, en este caso, explicando a los egresados el 
proceso para que puedan acceder a una plaza de docente, ya que reiteró que no se 
doblegará y no entregará plazas automáticas. 
 
En Michoacán existen alrededor de 900 asentamiento irregulares 
https://grupomarmor.com.mx/2022/04/25/en-michoacan-existen-alrededor-de-900-
asentamiento-irregulares/ 
En Michoacán, se tienen registrados alrededor de 900 asentamientos irregulares, señaló la 
secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad (SDUM), Gladys Butanda. En entrevista, la 
funcionaria estatal destacó que entre estos asentamientos se encuentran Ciudad Jardín y 
el cerro del Quinceo, donde se tiene que comenzar a generar un proceso de ordenamiento. 
Gladys Butanda refirió que por temas de seguridad los ciudadanos deben buscar el 
ordenamiento además de que les dará certidumbre. La Secretaria sostuvo que muchos de 
los asentamientos se encuentran en zona de riesgo , generalmente en las faldas de los 
cerros que están pegados a los centros urbanos. 
 
 
 MORELIA 
 
 
En mi administración, las tenencias y el campo también van a brillar: Alfonso Martínez 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/en-mi-administracion-las-tenencias-y-el-
campo-tambien-van-a-brillar-alfonso-martinez-alcazar/ 
«En mi administración, las tenencias y el campo también van a brillar», aseguró el 
presidente de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, previo a la inauguración de la calle 
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principal de acceso a la Tenencia de Atécuaro, una obra que beneficiará a mil doscientos 
habitantes del lugar. Agregó que debido a que la ciudad está compuesta por una gran 
extensión territorial, es que se necesitan realizar más obras de calidad, como la inaugurada, 
y brindar el apoyo para conectar los caminos con las diferentes zonas rurales en donde se 
trabaja el campo. «Haremos caminos saca cosechas, bordos, presas y apoyo en sus 
parcelas particulares para ayudarles y agilizarles su trabajo», recalcó. 
 
Saldo blanco en temporada de Semana Santa en Morelia 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/128552-saldo-blanco-en-
temporada-de-semana-santa-en-morelia.html 
El coordinador de Bomberos y Protección Civil de Morelia, Alejandro Hernández Álvarez, 
señaló que se tuvo una Semana Santa en Morelia con saldo blanco. En entrevista, refirió 
que durante lo que fue la jornada de vacaciones de Semana Santa, en la capital michoacana 
se tuvo saldo blanco en lo que respecta al tema de Protección Civil, ya que no tuvieron 
incidentes graves, solo que continuó el tema de los accidentes por choques de vehículos, 
donde se estuvieron registrando de cuatro a cinco cada dos, tres días. 
 
Afinan detalles para el festejo 481 de la fundación de Morelia 
https://lapaginanoticias.com.mx/afinan-detalles-para-el-festejo-481-de-la-fundacion-de-
morelia-2/ 
 Un amplio programa de actividades artísticas, gastronómicas y culturales, se harán 
presentes el próximo 18 de mayo, en el marco del 481 aniversario de la fundación de 
Morelia, informó el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar. Así lo dio a conocer al 
encabezar una reunión de trabajo con integrantes de su gabinete, misma en la que se 
detalló que las tradiciones más arraigadas de las y los morelianos, serán las que darán vida 
a este gran festejo de la Ciudad de la Cantera Rosa. 
 
El Gobierno de Morelia está decidido a luchar contra la delincuencia 
https://lapaginanoticias.com.mx/el-gobierno-de-morelia-esta-decidido-a-luchar-contra-la-
delincuencia/ 
Los alcaldes de las Ciudades Capitales, están decididos a luchar contra la delincuencia que 
opera en sus municipios. Así lo señalaron durante la reunión que tuvieron donde hablaron 
sobre el tema de la inseguridad y la prioridad de restablecer el orden en sus ciudades. El 
presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, señaló que el intercambio de 
experiencias y buenas prácticas, apoyarán a impulsar el desarrollo de Morelia. “Todos 
estamos en común de acuerdo que nuestras ciudades serán más seguras para nuestros 
habitantes si estamos en coordinación, dialogamos e intercambiamos prácticas de éxito en 
nuestros municipios”. 
 
Entregan códigos QR a comercios de Morelia 
https://acueductoonline.com/entregan-codigos-qr-a-comercios-de-morelia/ 
Se realizó la entrega de códigos QR a Javier Cedeño Sereno presidente de la CANACO 
quien refirió que es de gran utilidad este tipo de proyectos ya que con ello se está 
modernizando el comercio, mencionó que aproximadamente un 90% de la población ya se 
ha familiarizado con la lectura de códigos y eso hace que sea más fácil localizar algún 
producto o servicio, sobre todo a los turistas. Lo anterior debido a que con el uso de la 
novedosa herramienta, morelianas y morelianos, así como visitantes y turistas podrán saber 
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de manera rápida a qué restaurante acudir, qué comprar, qué tradiciones disfrutar y qué 
tipo de eventos se realizan en la capital. 
 
 

NOTAS DE SALUD 
 
 
Suicidio, segunda causa de muerte en jóvenes de 15 a 25 años de edad 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/suicidio-segunda-causa-de-muerte-en-jovenes-
de-15-a-25-anos-de-edad-8189187.html 
Los suicidios en Michoacán se han incrementado en más de un 100 por ciento durante los 
últimos tres años y se han convertido en la segunda causa de muerte entre jóvenes de entre 
15 y 25 años de edad. Lo anterior quedo de manifiesto durante el Foro de los Derechos 
Humanos de las niñas, niños y adolescentes que este lunes realizaron la Secretaría de 
Salud de Michoacán (SSM) en conjunto con el Poder Judicial. En este sentido, el director 
de Salud Mental, Carlos Alberto Bravo Pantoja, destacó que la salud mental continúa siendo 
un tema tabú o de estigma por parte de las políticas públicas, las organizaciones y los 
individuos. 
 
Ordena Poder Judicial Federal al IMSS que retire contrato a clínica que da 
hemodiálisis 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ordena-poder-judicial-federal-al-imss-
que-retire-contrato-a-clinica-que-da-hemodialisis/ 
Tras presentar dos amparos, las personas que sufren enfermedades renales y que 
requieren de la hemodiálisis lograron que se fallará a su favor, y la justicia federal ordenó 
concluir el contrato con la empresa Clínica Plenitud Coahuilense de Hemodiálisis AC en los 
estados que estén contratados y qué es el caso de Michoacán, que ha costado la vida a 
siete personas. De acuerdo con la organización Uniendo Caminos México, y Firma Jurídica, 
Despacho Jurídico Tojil Eek, AC&AC, que defiende a quienes hacen uso de la hemodiálisis, 
desde el mes de abril del presente año 2022, interpusieron dos amparos colectivos en 
contra El Instituto Mexicano del Seguro Social por la subrogación de la Clínica Plenitud 
Coahuilense de Hemodiálisis AC, con número de expediente 375/2022 y 421/2022. 
 
Michoacán reportó una defunción y 10 nuevos contagios por COVID-19 
https://postdata.news/michoacan-reporto-una-defuncion-y-10-nuevos-contagios-por-covid-
19-2/ 
La Secretaría de Salud en Michoacán reportó en las últimas 24 horas una defunción en el 
municipio de Zinapécuaro, por lo que suman 8 mil 574 muertes por la enfermedad. En total 
son 172 mil 564 contagios confirmados en el estado, se detectaron 10 casos nuevos en los 
municipios de Morelia con 5, Uruapan con 2 y Zinapécuaro, Foráneo y Aguililla con un 
contagio. Hasta el momento Morelia es el municipio con el mayor número de contagios al 
sumar un total de 47 mil 581 enfermos. 
 
Michoacán tiene 18 años sin presencia de paludismo: SSM 
https://www.atiempo.mx/estado/michoacan-tiene-18-anos-sin-presencia-de-paludismo-
ssm/ 
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Desde el 2004, la entidad se mantiene sin presencia de casos de paludismo, derivado a los 
trabajos vectoriales y la vigilancia epidemiológica permanente, que realiza la Secretaría de 
Salud de Michoacán (SSM). Como parte de la conmemoración del Día Mundial de 
Paludismo, a celebrarse el día 25 de cada año, se efectuará una sesión virtual en donde 
participará la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), con los responsables del Programa 
de Paludismo de los estados de Campeche, Chihuahua, Durango y Quintana Roo, quienes 
compartirán experiencias, avances y retos para el proceso de Eliminación del Paludismo. 
 
Bienestar Michoacán: Vacunas Anticovid Para Niños +5 Años Apenas Se Están 
Licitando 
https://www.changoonga.com/2022/04/25/bienestar-michoacan-vacunas-anticovid-para-
ninos-5-anos-apenas-se-estan-licitando/ 
En cuanto a la vacunación en la lucha contra la pandemia COVID-19 en Michoacán, para 
aplicar la dosis a la ciudadanía, de 5 a 11 años de edad, el delegado de Programas 
Bienestar en Michoacán, Roberto Pantoja Arzola, informó que hace unos quince días se 
reunió con el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, y que ahí 
señalaron que el biológico está en el proceso licitatorio con las farmacéuticas. En el tema 
de cuánta cantidad de dosis se estarían aplicando en la entidad, dijo el delegado no tener 
el dato al momento pero que la finalidad de salud es atender a toda la población de 5 años 
en adelante, al universo total, una vez que se tenga todas las vacunas. 
 
 

EDUCACIÓN 
 
 
Adeudo a Telebachillerato superior a los 4mdp 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/adeudo-a-telebachillerato-superior-a-los-
4mdp/ 
https://primeraplana.mx/archivos/868539 
Trabajadores del Telebachillerato en Michoacán, se manifestaron esta mañana frente a las 
instalaciones del Instituto de Educación Media Superior y Superior, en demanda del pago 
de sus salarios, mismos que no han recibido desde el mes de febrero, según lo indicó David 
Suárez Plancarte, líder sindical. Son 126 trabajadores académicos quienes atienden a mil 
800 estudiantes inscritos en los 42 centros de estudios en la entidad, a quienes se les 
adeuda un monto superior a los 4 millones de pesos, por lo que se tomó la determinación 
plantarse frente a la dependencia de manera indefinida. 
 
El 93% de los egresados normalistas, en proceso de entrega de su plaza: SEE 
https://revolucion.news/el-93-de-los-egresados-normalistas-en-proceso-de-entrega-de-su-
plaza-see/ 
https://indiciomich.com/no-se-encontraron-mil-59-expedientes-de-normalistas/ 
Derivado de las negociaciones entre el Gobierno de Michoacán y la Organización de 
Normales Oficiales del Estado de Michoacán se ha logrado avanzar en la revisión de la 
entrega de plazas para los egresados de las escuelas normales, puntualizó la secretaría de 
educación Yarabí Ávila González. Refirió que al día de hoy, el 93 por ciento de los 
normalistas egresados están en proceso de entrega de sus plazas, lo que representa un 
total de 990 estudiantes. 
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Promedio mínimo de 6 para acceder a Normales de Michoacán: SEE 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/promedio-minimo-de-6-para-acceder-a-
normales-de-michoacan-see-8188957.html 
Una de las demandas concedidas a los normalistas en Michoacán, es tener un promedio 
general aprobatorio de 6 para poder ingresar a las escuelas Normales, afirmó la titular del 
Instituto de Educación Media Superior y Superior en Michoacán, Mariana Sosa Olmeda. 
Durante la rueda de prensa, la funcionaria dijo este lunes que la calificación mínima para 
acceder a los planteles es de 6, además que no se redujo la matrícula y se quedó con los 
mil 80 espacios del año anterior. 
 
Habrá castigo a Normalistas que no acudan a plazas que se les asignó: SEE 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/habra-castigo-a-normalistas-que-no-
acudan-a-plazas-que-se-les-asigno-see/ 
La Secretaría de Educación (SEE), destacó que en el proceso de asignación de plazas para 
egresados de Escuelas Normales, donde hay un cancel de más del 90%, se llega a tener 
la problemática de que los maestros no quieren acudir a los lugares que les tocó, y eso 
genera que hay grupos con ausencia de maestros. Yarabí Ávila, titular de la SEE, destacó 
que se está por finalizar el proceso de plaza definitiva a más de 900 Normalistas que han 
acreditado debidamente su formación y documentación en las plataformas de educación 
federal y estatal. 
 
A pesar de la oposición de la ONOEM, va el CENEVAL a las normales: Mariana Sosa 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/a-pesar-de-la-oposicion-de-la-onoem-va-el-
ceneval-a-las-normales-mariana-sosa.htm 
La directora del Instituto de Educación Media Superior y Superior, Mariana Sosa Olmeda, 
declaró que a pesar de la oposición de La Organización de Normales del Estado de 
Michoacán (ONOEM) el examen CENEVAL será una realidad para ingresar a las escuelas 
para profesores del estado. En conferencia de prensa del Gobernador, Alfredo Ramírez 
Bedolla, Sosa Olmeda señaló que el proceso de admisión a las escuelas normales no se 
detendrá y seguirá con los lineamientos establecidos en la convocatoria publicada el 30 de 
marzo en el Periódico Oficial del Estado; el 01 de junio será la aplicación del examen 
CENEVAL. 
 
SEE: Acabaremos Con Corrupción, Venta De Plazas E Intermediarios En El Magisterio 
https://www.changoonga.com/2022/04/25/michoacan-see-acabaremos-con-corrupcion-
venta-de-plazas-e-intermediarios-en-el-magisterio/ 
El compromiso principal de la administración del gobernador de Michoacán, Alfredo 
Ramírez Bedolla, es cambiar las malas prácticas en la asignación de plazas para los 
maestros, explicó la titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), Yaraví Ávila 
González. “El compromiso del gobierno de Michoacán con la educación normalista, es 
eliminar la corrupción, los intermediarios y la venta de plazas”, reiteró durante la conferencia 
de prensa realizada esta mañana. 
 
Queman primaria y preescolar en Apatzingán; SNTE exigen SEE actúe 
https://www.contramuro.com/queman-primaria-y-preescolar-en-apatzingan-snte-exigen-
see-actue/ 
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 La madrugada de este lunes 25 de abril, se habría provocado un incendio en la primaria 
Miguel Hidalgo y en el Jardín de Niños “Ramón Corona” ubicados en el municipio 
de Apatzingán, aunque hasta el momento se desconocen las posibles razones por las 
cuales se habría iniciado el fuego. Fue a través de redes sociales que la Comisión Ejecutiva 
de la Sección 18 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), exigió a 
la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), respuesta inmediata a las acciones, 
rehabilitación de las instituciones educativas e investigación sobre los hechos. 
 
 
Locatarios afectados reabren centro gastronómico en Ciudad Universitaria, rompen 
sellos y cadenas 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/128569-locatarios-
afectados-reabren-centro-gastronomico-en-ciudad-universitaria-rompen-sellos-y-
cadenas.html 
Los expendedores de alimentos y bebidas reabrieron el Centro Gastronómico en Ciudad 
Universitaria este Lunes. Rompieron el sello, cadenas y el cerrojo que fueron colocados por 
el área del Jurídico de la Universidad Michoacana, cuyo titular Luis Fernando Rodríguez 
Vera, atestiguó el hecho frente a los inconformes con quienes se negó a hablar a pesar de 
que ellos le pidieron que no se afectase a más de 70 familias que subsisten de este trabajo. 
El funcionario universitario terminó por retirarse del lugar sin decir palabra. Los locatarios 
comenzaron a limpiar y ordenar sus lugares, colocando un aviso de "está abierto", a fin de 
que los alumnos, quienes les apoyaron con cientos de firmas en pro de la reapertura de 
estos locales a donde llevan acudiendo por años diariamente, vuelvan a consumir como es 
lo habitual. 
 
 

NOTAS DE SEGURIDAD 
 
 
Feministas y víctimas de violencia realizan manifestación de luto 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/feministas-y-victimas-de-violencia-realizan-
manifestacion-de-luto-8192302.html 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/ni-una-menos-vivas-nos-queremos-
este-ano-108-mujeres-han-sido-asesinadas-en-michoacan/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/nos-faltan-patricia-rocio-rosalinda-
selene-exigen-localizacion-de-mujeres-desaparecidas/ 
https://acueductoonline.com/no-vamos-a-parar-feministas-se-manifiestan-en-morelia/ 
http://exeni.com.mx/noticia/Michoacan-no-escapa-a-la-violencia-contra-las-mujeres-
registra-8-feminicidios 
https://www.quadratin.com.mx/principal/justicia-el-grito-feminista-para-exigir-un-alto-a-la-
violencia-de-genero/ 
https://www.quadratin.com.mx/principal/marchan-feministas-al-centro-de-morelia/ 
Más de un centenar de mujeres y familiares de víctimas de violencia contra la mujer se 
reunieron alrededor de la Antimonumenta, ubicada en la Fuente de Las Tarascas, en una 
manifestación de luto por las mujeres desaparecidas en México. Alrededor de 19:00 horas, 
elementos de Tránsito cerraron la avenida Francisco I. Madero para darle espacio a las 

http://apatzingan.gob.mx/


 
 
 
 

                                                26 de abril de 2022 

manifestantes, quienes con gis y otros materiales escribieron consignas sobre el 
rodamiento vehicular en la principal arteria vehicular de la ciudad. 
 
Brigadistas de Uruapan atienden incendio en el cerro de La Cruz 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/brigadistas-de-uruapan-atienden-incendio-en-el-
cerro-de-la-cruz 
https://www.changoonga.com/2022/04/25/uruapan-nuevamente-brigadistas-atienden-
incendio-en-cerro-de-la-cruz/ 
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/nuevo-incendio-en-cerro-de-la-cruz-en-afecto-a-
mas-de-100-hectareas/ 
La Brigada municipal Delfines atendió el incendio forestal registrado en el cerro de La Cruz, 
a la altura del fraccionamiento Popular Campestre. El reporte al 911 se registró a la una de 
la mañana, por lo que de inmediato brigadistas contra incendios forestales coordinados por 
Protección Civil Municipal, se trasladaron al lugar para combatir el siniestro. Luego de más 
de 2 horas de intensa actividad el incendio se encuentra controlado, y se trabaja 
arduamente para extinguirlo completamente y enfriar el lugar. 
 
Aumentaron feminicidios un 137% en todo México 
https://www.quadratin.com.mx/nacionales/aumentaron-feminicidios-un-137-en-todo-
mexico/ 
En los últimos seis años la violencia feminicida cobró la vida de mil 015 mujeres por todo el 
territorio nacional, este fenómeno presenta un aumento de 137% según las cifras del 
Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública y hay activas 25 Alertas 
de Violencia de Género, que no han servido de mucho. Esta entidad se encuentra entre las 
22 con AVG, con seis municipios registrados: Soledad de Graciano Sánchez, San Luis 
Potosí capital, Tamuín, Tamazunchale, Matehuala y Ciudad Valles. 
 
Deja el fin de semana 14 muertos en Michoacán 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/deja-fin-de-semana-14-muertos-en-michoacan/ 
El fin de semana dejó en Michoacán a 14 personas privadas de la vida en municipios de 
Tierra Caliente, la región Centro y Oriente, número de crímenes que posicionó a la entidad 
entre las más violentas. El pasado sábado, de acuerdo al reporte oficial de la Comisión 
Nacional de Seguridad, hubo nueve homicidios dolosos y quedó Michoacán en segunda 
posición, solo superado por el estado de Guanajuato. En tanto que el pasado domingo, 24 
de abril, sumaron cinco, número de crímenes igualado con Guerrero y San Luis Potosí, y 
en los primeros puestos estuvieron Guanajuato y Chihuahua, con 12 y 11 respectivamente. 
 
Soldados Han Encontrado +200 Minas Artesanales Del Narco En Tierra Caliente 
https://www.changoonga.com/2022/04/25/michoacan-soldados-han-encontrado-200-
minas-artesanales-del-narco-en-tierra-caliente/ 
En la región de Tierra Caliente, Michoacán han sido localizadas un total de 279 minas 
terrestres por elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional, luego de que el Cártel 
Jalisco Nueva Generación las utilizará como una forma de protegerse en contra de Los 
Viagras. De acuerdo a Milenio, fue desde la entrada del Ejército Mexicano a Michoacán 
desde el pasado diciembre de 2021 que han sido localizadas los 279 artefactos explosivos, 
en predios de siembra, ranchos ganaderos y caminos de terracería en Tepalcatepec, 
Aguililla, Coalcomán, Apatzingán, Buenavista Tomatlán. 
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